

SEGUNDA PAGINA

Noticias de Vizcaya

(Por teléfono) Bilbao, 27 (10 n.)

El Juzgado especial ha decretado la libertad de doce detenidos por el hallazgo de bombas en Sestao.

La mayoría monárquica del Ayuntamiento, después de sostener un altercado con el alcalde, ha resuelto renunciar a los cargos que tenía en diversas Juntas y romper toda clase de relaciones con el señor Laíseca.

El gobernador civil ha ordenado a la Benemérita que persiga sin contemplaciones a los sindicalistas que cobran cuotas en los talleres metalúrgicos.

El gobernador civil ha pedido al presidente de la Diputación el envío del acta de la sesión en que el señor Sota pronunció frases ofensivas para la Guardia civil.

La "Tuna Logroñesa"

LA JORNADA DE AYER

Los simpáticos "tunos" logroñeses, que desde anteaer se encuentran entre nosotros, fueron ayer, a las doce y media de la mañana, ante la estatua de Joshe Mari Usandizaga, en la plaza de Guipúzcoa; ejecutaron trozos diversos del florado compositor donostiarra, ante cuya efigie de mármol depositaron una preciosa corona de flores naturales.

A escuchar el concierto y a aplaudir a los "tunos" estuvo numeroso público.

Antes, a las once y media, la "Tuna Logroñesa" dió en el Instituto un delicado concierto en honor del profesorado y sus compañeros los estudiantes.

Desde la plaza de Guipúzcoa, los "tunos", seguidos de un gran gentío, estuvieron en la plaza de la Constitución, donde mientras una Comisión visitaba al alcalde, ejecutaron con gran afinación y maestría varias piezas.

Por la tarde visitaron la Normal de Maestros, donde fueron agasajados. Por la noche, a las nueve, la "Tuna" tomó parte en el baile que se dió en "La Perla del Océano" en honor de la colonia riojana.

Los "tunos", que recaudan fondos para el sostenimiento del "Desayuno Escolar", organización de carácter benéfico establecida recientemente en la capital riojana, dará hoy viernes, a las seis y media de la tarde, un brillante festival en el Victoria Eugenia. Ni que decir hay que el teatro estará rebozante de público.

Los "tunos" comenzarán hoy las visitas a las personalidades de la buena sociedad donostiarra. El festival que han organizado para esta tarde en el "Victoria" se ajustará al siguiente programa, que no puede ser más sugestivo:

Primera parte
1. Presentación de la Estudiantina, que ejecutará: "El niño judío", pasodoble, Luna. "Al amanecer la aurora", polka de concierto, Zorzano. "El beso", mazurka de concierto, Mora. "Ayes del alma", capricho, Caballero.

2. Concierto por el quinteto de la "Tuna", compuesto por dos violines, violoncello, flauta y piano, que ejecutará: "Minuetto", Giovanni Bolzoni. "Moment musical", Schubert.

Segunda parte
3. Representación del pasillo cómico en un acto y en prosa, original de don Alberto Casañal Shakery, UNA HORA FATAL, interpretado por el Cuadro Artístico de la "Tuna".

Tercera parte
4. El cuarteto de púa de la "Tuna", compuesto de bandurrias, laúd y guitarra, ejecutará la serenata de "El barquillero", Chapi. "Ni Ki-ta Ni Po-ne", fox-tropt, Cotarelo.

5. Presentación del precoz violinista, niño de diez años Angel Berriocanal, que dejará oír, acompañado del pianista de la "Tuna", "El anillo de hierro", preludio del tercer acto, Marqués. "Serenata", Tollelli.

Cuarta parte
6. y último. "Gran jota final", por la Estudiantina, y cantada por un "tuno" de la misma.

LA URBANA Hotel Restaurant San Sebastián

LA SUERTE DE UN HOMBRE

El "Gordo" de Navidad

Ya se ha sabido de manera oficial quién es el afortunado poseedor de los 12 millones de pesetas correspondientes al premio gordo de Navidad, cuyo billete se fue integrado a Mar de Plata (República Argentina).

Como ya se dijo, el billete fue enviado a aquella localidad a don Alfredo Montejo, donostiarra allí residente. Pero el billete no era para Montejo, sino para un señor apellidado Varela.

Cuando aquél entregó el billete, le dió una pequeña participación al señor Varela, participación que éste se negó a dar, pues deseaba quedarse íntegro el billete. En cambio le ofreció una buena gratificación si le tocaba un premio de respetable importancia.

En la que le confirma lo que antecede. Con la carta le ha enviado recortes de periódicos de Mar de Plata y Buenos Aires, que hablan del señor Varela y de los propósitos que le animan. Píensale cobrar los doce millones dentro de un par de meses. En la carta, dice don Alfredo Montejo a su padre que cuenta con una propina de varios miles de pesetas. Porque el señor Montejo cree en la promesa que el señor Varela le hizo y espera la ofrecida gratificación. Queda, pues, establecida de manera definitiva la verdadera odisea del "gordo" y su salida oficialmente de la persona que lo posee.

España en Africa

Melilla: De regreso de la zona francesa, donde invitada por el general Aubert ha realizado una interesante excursión, ha llegado a esta plaza la Comisión formada por el teniente coronel de Estado Mayor don José Molina, el comandante del mismo Cuerpo don Alfonso Fernández, el capitán de la Policía indígena don José Pomés y el teniente de la misma don Joaquín Ramonet. La Comisión informó al general Silvestre del resultado de la excursión, en la que los franceses extremaron sus atenciones con los españoles. Visitaron Vercane, Caurit, Buersit, Taza y Fez, y en dichos puntos fueron recibidos por los oficiales de las respectivas guarniciones, tributándoles honores una compañía con música. En Taza recibió a los comisionados el general Aubert, quien los acompañó en la visita a todas las dependencias militares y les sentó a su mesa. La Comisión española obsequió al general Aubert y a los primeros jefes de Cuerpo con un banquete en el hotel donde aquélla se hospedaba. Marcharon a Fez, y a la mitad del camino fueron recibidos los oficiales por el cónsul español y un capitán ayudante del general Mauril, que manda la subdivisión de Fez. Al llegar a la población, y por orden expresa del general Lyautey, fueron alojados en su propio palacio. Visitaron cuando de notable existe en Fez, y los oficiales que acompañaban a los españoles hicieron a éstos interesantes relatos de la insurrección que dió lugar a la ocupación de la capital. Por la noche se celebró en honor de los comisionados una gran recepción, a la que asistieron más de 500 personas de la colonia española y familias de los oficiales franceses. Con motivo de la festividad del Rey don Alfonso, los oficiales españoles obsequiaron a los franceses con un "champaña" de honor en el Consulado de España. El acto resultó muy brillante, fraternizado franceses y españoles. Ayer, cuando regresaba la Comisión, un automóvil cayó por un terraplén al Marjaya, resultando conigeras coniones el comandante Fernández, el capitán Pomés y el teniente francés Felinau. La Sociedad concesionaria del monopolio del tabaco en Marruecos ha permitido la libre entrada del comercio de dicho artículo que Puerto Rico envía para el agudamiento del soldado. En un principio reclamaba 100.000 pesetas de derechos, a los cuales ha renunciado. Hoy se celebrará un Consejo de guerra para fallar la causa seguida contra el soldado de infantería de Marina Diego Pedrero Tagán por el delito de malos tratos de obra a un upeiro. La duquesa de Guisa, sus hijos y varias personalidades asistieron a una cacería de jabalíes organizada en Arbassa.

Servicio de Correos

Giro postal para España: días laborables, de 9 a 13; domingos, de 9 a 12. Giro postal internacional, de 9 a 12. Reclamaciones, de 9 a 11. Pagos de giros en lista, de 9 a 12. Caja Postal de Ahorros, de 9 a 12. (Los viernes no hay servicio de esta Caja.) Valores declarados, de 9,30 a 12 y de 14,30 a 17,30. Certificados: cartas, de 9,30 a 12 y de 14 a 17; impresos, de 9,30 a 12 y de 14 a 16. Reclamaciones, de 11 a 12 y de 16 a 17. Certificados al extranjero, de 8,30 a 10,30 y de 15 a 18. Cartas en lista, de 9 a 12, de 15 a 17 y de 18 a 19. Estos servicios están cerrados los domingos por la tarde.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA REVISTA ESPECIAL DE SEÑORAS Y SEÑORITAS INDISPENSABLE EN TODA CASA... EN MODA ELEGANTE ILUSTRADA... LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Banco Español del Rio de la Plata BOLSA DE MADRID DIA 27 DE ENERO DE 1921 Interior 4 por 100... 70,00 Amortizable 5 por 100... 93,50 Cédulas del Banco Español... 259,00 Acciones Banco Español del Rio de la Plata... 562,00 Idem Banco España... 249,00 Idem Compañía Arrendataria de Tabacos... 36,00 Idem Azucarera de España (preferentes)... 51,10 Idem id. (ordinarias)... 27,72 Francos... 51,10 Libras... 27,72

BOLSA DE PARIS DIA 26 DE ENERO DE 1921 Renta Francesa 3 por 100... 59,10 Exterior Español 4 por 100... 158,50 Argentino 5 por 100, 1907... 21,00 Uruguay 5 por 100, 1909... 21,00 Ruao Consolidado 4 por 100, primera y segunda serie... 21,00 Brasil 5 por 100, Funding... 469,00 México 4 por 100, 1910... 483,00 Acciones Banco Español del Rio de la Plata... 172,00 Idem Banco Nacional de México... 1.455,00 Idem Banco de Londres y México... 450,00 Idem Banco Francés del Rio de la Plata... 450,00 Idem Río de la Plata... 450,00 Idem Ferrocarril Norte de España... 450,00 Idem id. Madrid, Zaragoza y Alicante... 450,00

Banco de San Sebastián BOLSA DE MADRID DIA 27 DE ENERO DE 1921 Interior contado... 93,75 Amortizable 5 por 100... 562,00 Acciones Banco España... 249,00 Idem Compañía Arrendataria de Tabacos... 39,00 Idem Azucarera (preferentes)... 259,00 Idem id. (ordinarias)... 82,00 Idem del Banco Hispano Americano... 93,50 Idem Banco Español del Rio de la Plata... 51,10 Exterior 4 por 100... 27,72 Cédulas hipotecarias... 13,30 Amortizable 5 por 100, 1917... 7,23

BOLSA DE BILBAO Acciones Banco de Bilbao... 1.740,00 Idem id. de Vizcaya... 665,00 Idem Crédito Unión Minera... 278,00 Idem de la Sociedad Española de Explosivos... 735,00 Idem Unión Resinera... 132,00 Idem Altos Hornos de Vizcaya... 100,00 Idem de la Papelera Española... 283,00

Banco Guipuzcoano BOLSA DE MADRID DIA 27 DE ENERO DE 1921 4 por 100 Interior... 70,00 Amortizable 5 por 100... 93,50 Idem 4 por 100... 87,00 Exterior 4 por 100... 82,00 Acciones Banco España... 562,00 Idem Tabacos... 249,00 Idem Banco Español del Rio de la Plata... 259,00 Idem del Banco Hispano Americano... 283,00 Idem Banco Central... 51,10 Idem Explosivos... 27,72 Paris, cheque... 13,30 Londres, cheque... 13,30 Dólares... 7,23

Bolsa de Barcelona Cambios facilitados por la casa de los señores SOLER Y TORRA HERMANOS (Banqueros) DIA 27 DE ENERO DE 1921 Interior, D... 70,50 Exterior, F... 82,00 Amortizable 1900, E... 93,60 Idem 1917, D... 257,50 Río de la Plata... 168,00 Filipinas... 130,00 Bancos de Barcelona... 51,30 Francos... 27,85 Libras... 7,29 Dólares... 26,90 Liras... 114,90 Francos suizos... 53,90 Francos belgas... 13,30 Marcos... 13,30 Coronas... 2,40

SOLER Y TORRA Hnos. BANQUEROS Avenida de la Libertad, 20 Tenemos existencia de toda clase de monedas extranjeras en billetes. Facilitamos ORO para pagos en ADUANAS. Compra-venta de valores. Negociaciones de cupones. Cambio de monedas. Giros sobre el extranjero. Cuentas corrientes en moneda nacional y extranjera, con abono de intereses. Teléfono 23-55 Telegramas y telefonemas: SOLERTORRA

Las cotizaciones en la Bolsa de Bilbao

DIA 27 DE ENERO DE 1921 Banco de Bilbao, 1.740 f. y c. Crédito de la Unión Minera, 670 c. y 675 f. Papelera, 100 c. Resinera, 375 c., 380 f. Altos Hornos, 132 c. y f. Sota y Aznar, 1.350 f. Marítima Nervión, 900 f.

EL COMERCIO EXTERIOR DE LOS ESTADOS UNIDOS La estadística desmiente categóricamente la afirmación, repetidísima, de que el alto cambio del dólar perjudica a los productores y fabricantes norteamericanos, por la reducción de las exportaciones. Estas siguen en aumento. En 1920 representaron un valor de 8.228 millones de dólares, contra 7.920 millones en 1919, lo sea, tuvieron un aumento de 4 por 100 y de tres veces más que en 1913. Las importaciones sumaron 5.279 millones de dólares.

DIA 27 DE ENERO DE 1921 Según la cotización oficial, los francos pierden 25 céntimos, pero con relación a los cambios que rigieron durante la mañana, da la impresión de flojedad; las demás monedas siguen el curso indicado por los cambios de la mañana. Se cotizaron: francos, 51,85, 52,05, 52,20, 52,40, 52,00, 51,75; libras, 27,73, 27,77, 27,79, 27,81; francos suizos, 114,80, 115,10; liras, 26,85, 27,00; dólares, 7,25, 7,27; marcos, 12,95, 13,05, 13,15, 13,30; coronas austriacas, 1,85, 2,00, 2,15. Francos, 51,30; libras, 27,72; dólares, 7,23; marcos, 13,25. Francos, 51,30; libras, 27,85; francos suizos, 114,90; liras, 26,90; dólares, 7,29; marcos, 13,30; coronas austriacas, 2,40; francos belgas, 39,90. Después de cierre mejoraron algo francos y libras, se sostienen los marcos y flojean los dólares.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL A las seis y media, matinee aristocrática, gran moda. El sánete PEPE CONDE O EL MENTIR DE LAS ESTRELLAS. A las diez y media: La zarzuela "LAS DOCE Y MEDIA Y SERENO".

GRAN CASINO A las cinco de la tarde y nueve y tres cuartos de la noche: Conciertos por la orquesta que dirige el maestro LARROCHA. A las cinco y media de la tarde: La comedia PRIMAVERA EN OTONO. SALON MIRAMAR Señores a las seis y siete y media de la tarde y diez de la noche. Proyección de una película de corto metraje. Estreno de la película en cuatro partes "LO QUE SE DESPRECIA". PALACIO DE BELLAS ARTES Proyección de una película de corto metraje. Estreno de la película en cuatro partes ALMAS GENEROSAS Y ALMAS RUINES.

TORERIAS

Joselito Martín, además de las corridas que ya se han publicado, ha firmado compromisos para dos fechas con la Empresa de Bagueres de Lourdon (Francia). Nacional II ha sido escarturado recientemente para torear en Madrid dos corridas, cuatro en Barcelona, y una en cada una de las plazas de Zaragoza, Málaga y Sevilla.

Tamayo 23.—Los toros de Malpaso, cumplieron. Celita muy bien toreando y fenomenal matando, confirmando su excelente cartel de estoqueador. Entusiastas ovaciones y dos oras. Silveti se lució con el capote y la muleta y estuvo breve con el pincho. Escuchó nutridos aplausos.

La visita de los reyes de Bélgica

(Por teléfono) Madrid, 27 (11 n.) Está ultimado el programa de la próxima visita de los Soberanos belgas a Madrid, con las fiestas que en su honor han de celebrarse. Según hemos anunciado, Sus Majestades llegarán a f corte el martes, día 1 de Febrero, siendo recibidos en la estación del Norte por los Reyes, toda la augusta familia, el Gobierno y el elemento oficial. Las fuerzas que cubrirán la carrera desfilarán ante los Soberanos, que presenciarán el paso de las tropas desde los balcones de Palacio. Por la tarde harán los Reyes de Bélgica varias visitas, y a las siete se celebrará la recepción diplomática. A las ocho y tres cuartos, banquete de gala en el regío Alcázar, después del cual se celebrará un concierto a cargo de varios mstitutos del Real. Al siguiente día, miércoles 2, a la hora de costumbre, se celebrará la capilla pública de la Candelaria. El desfile del regío cortejo por las ga-

lerías altas de Palacio o presenciarán los Reyes de Bélgica desde una de las ventanas de las habitaciones de la Real Familia, y la Misa la oírán desde una tribuna. A la una y media, almuerzo en la Embajada de Bélgica. A las cinco y media de la tarde, recepción en el Ayuntamiento. A las ocho y media de la noche, comida íntima en Palacio. A las diez, función de gala en el teatro Real. Tercer día, jueves 3.—A las diez y media de la mañana, salida para la excursión a Toledo. Visita a la Academia de Infantería. Almuerzo. Por la noche, baile en el palacio de los duques de Medinaceli. Cuarto día, viernes 4.—Por la mañana, visita al regimiento de Wad-Ras, en el cuartel de María Cristina. Por la tarde, excursión al Real Sitio del Pardo. A las ocho y media de la noche, salida de los Soberanos belgas, por la estación del Norte.

Noticias de Navarra

(Por teléfono) Pamplona, 27 (10 n.) La Junta de Subsistencias se reunirá mañana para tratar de las noticias que se reciben de los pueblos, relativas a los abusos que siguen cometiendo algunos comerciantes. El gobernador ha dictado severas medidas conminando a los alcaldes para que obren con energía. De Lerín comunican que un niño de nueve años cayó en un monte, sufriendo gravísimas heridas y falleciendo poco después. Para mañana hay en la Audiencia dos vistas señaladas, de pleitos procedentes de San Sebastián. Uno es el que sostiene don Luis Borruea y otros con la Sociedad Nueva Plaza de Toros, y otro es el que sostiene doña Josefa Sasperregui con don Eduardo Cosío.

EL DIA EN MADRID

Ayer quedó definitivamente resuelta la crisis

Continuará el mismo Gobierno sin mas cambio que el ministro de Hacienda. A Domínguez Pascual le sustituirá Argüelles.

(Por teléfono) Madrid, 27-28 (varias horas) UNA ENTREVISTA El jefe del Gobierno dimisionario estuvo a primera hora de la mañana en el despacho del señor Domínguez Pascual, celebrando con él una larga conferencia. Le dió cuenta el señor Dato del resultado de las gestiones que ha venido realizando estos días, y doliéndose de ello, le manifestó que tenía necesidad de sustituirle en el Ministerio. Le ofreció otro Ministerio, pero el señor Domínguez Pascual rechazó el ofrecimiento del modo más terminante. Sin embargo, el señor Dato ha dicho que no renuncia a la colaboración del señor Domínguez Pascual, y que le destinará a un puesto importante. Se asegura que este puesto será el de gobernador del Banco de España.

El señor Dato conferenció también con el señor Sánchez Guerra acerca de la fecha en que podrá presentarse el nuevo Gobierno a las Cortes. No se ha convenido nada en definitiva. CONSEJILLO A las once de la mañana reunió el señor Dato a todos los ministros en consejo. Les explicó la tramitación de la crisis con todos sus detalles y las conferencias celebradas estos días, así como expuso sus propósitos acerca de la constitución del nuevo Gabinete. DICE DATO Después recibió en la Presidencia a los periodistas. Les dijo que esta tarde iría a Palacio a las siete, y que suponía que el nuevo Gobierno quedaría constituido esta misma noche. Añadió que el hubiera deseado la concentración de fuerzas conservadoras, pero que esto, ahora, no es posible. Por tanto, el nuevo Gobierno será completamente homogéneo. No ocultó que hizo algunas gestiones para conseguir la concentración, pero parece que estas gestiones fueron hechas antes de presentar la dimisión colectiva de todo el Gabinete. Insistiendo sobre el tema, dijo el señor Dato que no es posible en estos momentos reanudar dichas gestiones, y que el nuevo Ministerio estará formado solamente por elementos del partido liberal conservador. Mañana, a las doce, presentará en Palacio sus credenciales el nuevo embajador de Bélgica, que es el actual ministro de dicha nación en España. Como a estos actos suele asistir el Gobierno, la jura de los ministros tendrá lugar esta noche, o mañana antes de dicha hora. Si en el Gabinete hay algunas mo-

dificaciones serán las menos posibles, llegándose a asegurar que la modificación quedará reducida a la sustitución del señor Domínguez Pascual. UNA REAL ORDEN Por el Ministerio de Hacienda se ha publicado una Real orden aprobando la liquidación de la revisión del Timbre del Tesoro durante el año 1918, que asciende a pesetas 116.440.285. La Tabacalera ha cobrado pesetas 2.328.810, al 2 por 100 de comisión.

LA "GACETA" La "Gaceta" publica una disposición del director de la Escuela Especial de Ingenieros de Caminos, previniendo a los aspirantes que, en lo sucesivo, además de los programas que figuran para las oposiciones, tendrán que contestar a cualquier pregunta que verbalmente se les haga relacionada con cualquiera de las materias que figuran en el programa. DATO EN PALACIO A las siete de la tarde subió a Palacio el señor Dato. Al entrar no dijo nada a los periodistas. El presidente estuvo en el despacho regío unos cuarenta minutos. Al salir dijo a los periodistas que había sometido a la sanción del Rey la lista del nuevo Gobierno. Los ministros del nuevo Gabinete son los cismos del anterior. La única modificación introducida es la del ministro de Hacienda. Para sustituir al señor Domínguez Pascual ha sido designado el ex subsecretario don Manuel Argüelles. El señor Dato anunció que el nuevo ministro jurará mañana a las once. EN LOS CIRCULOS POLITICOS En los círculos políticos, la solución de la crisis ha causado verdadera decepción. La opinión general es la de que se trata de un Gobierno interino, que durará hasta la constitución del Congreso. Esta idea ha venido a robustecerla el hecho de que "La Epoca" ha publicado algunos sueltos que vienen siendo muy comentados. En uno de ellos hay un párrafo en el que se dice: "El país tendría derecho a dudar de la eficacia de una concentración así se diera la sensación de un Gobierno heterogéneo, cuando de hecho no lo constituyen personas que obran de completo acuerdo. Hace falta antes una pública conjunción de elementos afines." En otro párrafo dice que Dato intentó una concentración, pero que después de realizar algunos trabajos de exploración vió que éste no era el momento más propicio para llevar a cabo la unión. Más adelante podrá buscarse una

CLINICA ORTOPEDICA

Dr. M. SALAVERRI COLON DE LARREATEGUI, 40. - BILBAO

Tratamiento médico-mecánico y quirúrgico de las hernias, enfermedades de la espalda y miembros consecutivos o tumores blancos, parálisis infantil, raquitismo, etc. Talleres anejos a la clínica para la construcción de aparatos ortopédicos, piernas y brazos artificiales.

HIPOFOSFITOS SALUD



La felicidad de los que la rodean depende de la felicidad de usted; esa tristeza y preocupación deben desaparecer en el momento en que sus nervios, dominados por este poderoso e vigorizador, permitan que su vida esté llena de felicidad, de alegría y de entusiasmo. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Treinta y un año de éxitos crecientes.